

RAPPORT D'ACTIVITE – 2022 2023

1. POINT GLOBAL

1.1. Chiffres

	Nb d'enseignants	Nb d'élèves	Unités de cours	Heures de cours
Gien	0	0	0	0
Montargis	5	43	57	43
CHD Daumézon	8	99	346	183
1 ^{er} degré	8	111	155	102
2 ^{ème} degré	13	156	301	211
Domicile Orléans	1	1	35	35
Domicile Gien	4	1	9	13
Domicile Montargis	0	0	0	0
TOTAL	39	411	903	587

1.2. Formation

Journée départementale « Rencontres de l'EHL » (17 novembre 2022)

Le thème proposé « L'adolescent et son corps : comment l'adolescent habite t'il son corps ? » a retenu l'attention d'une vingtaine de participants ; réunion animée par Mme Véronique GRIFFITHS. Nous avons pu poursuivre la réflexion sur ce sujet avec le diaporama qui nous a été envoyé.

1.3. Communication

L'E.H.L. a tenu un stand à la fois à la journée des associations de Gien le 3 septembre 2022, à Orléans le 4 septembre et pour la première fois à Amilly le 11 septembre 2022.

Pendant tout le mois de janvier, « Aux Palets Or » M. MANIGAUT a vendu des galettes garnies de fèves conçues par M. NOTTIN. Le chèque d'un montant de 2 123 euros nous a été remis le 31 janvier 2023 lors d'une réception où trois sculptures ont également été attribuées après découverte de fèves particulières par des clients.

1.4. Vie de l'Association

Cette année, le Conseil d'Administration s'est réuni 5 fois.

Le partage de galettes a permis de réunir les équipes d'Orléans et Fleury, pour ceux qui le pouvaient. C'est toujours un moment apprécié.

L'EPSM Daumézou accueille davantage de jeunes. C'est pourquoi des travaux ont été réalisés. Nous avons donc œuvré quelques mois dans des locaux provisoires. Merci à tous les professeurs qui ont continué leur cours malgré ces changements.

Chaque équipe organise une réunion de bilan de fin d'année scolaire. C'est l'occasion de consolider les équipes, de faire le point sur leurs satisfactions, leurs besoins et les améliorations souhaitées.

Le résultat des activités de l'EHL est transmis à la Fédération et permet ainsi de se positionner dans la contribution globale des associations affiliées.

2. HOPITAL DE LA SOURCE – 1^{er} degré

Responsable : Marie-Aline MAISON

Comme l'année précédente, les cours se passent très bien et le contact avec les parents et les enfants ne pose pas de problème, de même avec Yaël et l'ensemble du personnel hospitalier. Les médecins sont très arrangeants et ne s'imposent pas quand cela est possible. Mais les cours ne sont pas être prioritaires par rapport aux soins.

L'ensemble des enseignants expriment le souhait d'assurer plus de prises en charge. Mais les hospitalisations sont plus courtes et les médecins ne veulent pas d'interventions de la part de l'EHL avant une première consultation.

Depuis la rentrée et afin d'éviter des déplacements inutiles, Yaël ou les éducatrices préviennent du nombre d'enfants présents dès que possible. Certains bénévoles attendent l'appel. D'autres préfèrent anticiper leur départ.

Le planning de l'an dernier est globalement reconduit. Reste à recruter quelques bénévoles pour permettre les remplacements et renforcer l'équipe.

Après chaque intervention il est nécessaire de laisser une trace du travail effectué dans une chemise à disposition de l'enfant.

La réunion de bilan a permis que l'ensemble des professeurs se retrouvent et passent un moment de convivialité très apprécié.

3. HOPITAL DE LA SOURCE – 2nd degré

Responsable EHL : Corinne DIEYE

Le déroulement de cette année scolaire a été globalement satisfaisant.

Les cours se sont bien passés et nous sommes, à de très rares exceptions près, toujours bien accueillis par les parents et les enfants. Les uns et les autres nous remercient souvent pour nos interventions.

Les relations avec Yaël, Elisabeth et Bénédicte sont toujours aussi chaleureuses et tout se passe bien avec les personnels soignants.

Le nouveau fonctionnement, avec appel par les éducatrices ou Yaël pour éviter des déplacements inutiles, convient à la majorité de l'équipe ; mais certain(e)s préfèrent tout de même venir de façon à garder le contact et/ou arriver tôt si besoin. A chacun de faire comme il le souhaite.

En ce qui concerne les statistiques, si nous avons eu un peu plus d'élèves que l'an dernier (156 / 127), il y a eu moins de séquences de cours (301 / 327) et donc un peu moins d'heures de cours (211 / 266h45). Ceci peut s'expliquer du fait que les enfants sont, pour beaucoup, hospitalisés moins longtemps.

4. E.P.S.M. DAUMEZON

Responsable : Martine FOLLY

L'année s'est bien passée. Nous avons retrouvé l'ancien bâtiment complètement rénové. L'EPSM peut actuellement accueillir 12 adolescents.

Le recrutement s'est fait tout au long de l'année. Nous avons accueilli Isabel en espagnol en février et Roelie en anglais en mars.

Tous les collègues évoquent le plaisir de transmettre et se sentent utiles auprès des ados.

Une fois dépassée l'appréhension face au manque de suivi comme dans l'enseignement classique, les enseignants apprécient la faculté de s'adapter et d'improviser selon chaque cas.

Les qualités premières à privilégier sont : la bienveillance et la valorisation dans une pédagogie active, axée sur les besoins.

Le professeur de musique se sent plus à l'aise dans sa pratique pédagogique depuis qu'il intervient dans la salle de musicothérapie. Les enfants peuvent toucher les instruments, chanter et réécouter leurs productions grâce aux enregistrements.

La collègue d'Arts plastiques trouve les productions très intéressantes.

Madame Fernandes, cadre de santé, est très impliquée. Ceci nous permet une relation privilégiée avec toute l'équipe de soignants.

5. SUIVIS A DOMICILE : ORLEANS

Un jeune, en 3^{ème}, a bénéficié d'un enseignement en mathématiques, qui a fait suite à une prise en charge commencée l'an dernier. Elle a duré d'octobre 2022 à juin 2023.

6. C.H.A.M. MONTARGIS

La moitié de l'effectif présent dans le service de pédiatrie est en activité. Mais le cadre de santé permet d'intervenir à partir de 16 heures. C'est le signe que notre présence est reconnue auprès des enfants. Pour preuve, le nombre d'interventions a doublé par rapport à l'an dernier.

Aucune demande de suivi à domicile.

7. C.H.D. GIEN

Aucun cours n'a été dispensé à l'hôpital de Gien. L'équipe médicale ne nous a pas sollicités.

Un suivi à domicile a été mis en place après un retour d'une opération pour deux - trois semaines.

La jeune, en 2^{nde}, a bénéficié de cours en visio : 2 cours de maths (1 professeur d'Orléans, 1 autre de Montargis), 1 cours de physique (1 prof de Montargis) et 1 cours de biologie (1 prof d'Orléans). C'est un mode d'enseignement que nous avons osé mettre en place ... parce que jeunes et professeurs s'y sont habitués pendant le COVID.